

Auf einer Wellenlänge sein



DEUTSCH-TO-GO.DE

„Wir sind auf einer Wellenlänge!“ Das sagen Sie über eine Person, mit der Sie sich richtig gut verstehen. Eine Person, die ähnlich denkt und fühlt.

Die Redewendung *auf einer Wellenlänge sein* kommt aus dem Funkverkehr. Nachrichten per Funk werden mit Hilfe von Wellen übertragen: Eine Person sendet eine Nachricht, eine andere empfängt sie. Beide müssen an ihren Funkgeräten dieselbe Wellenlänge einstellen, um kommunizieren zu können.

Und wie ist das in unserem Freundeskreis? Funken unsere Gehirne sozusagen auf der derselben Wellenlänge?

Die Hirnforschung hat sich die Gehirnaktivität von Freunden etwas genauer angesehen und scheint das zu bestätigen. In Experimenten zeigte man Studierenden ganz unterschiedliche Videoclips. Je direkter die Personen miteinander befreundet waren, desto ähnlicher reagierten sie. Vor allem in den Gehirnregionen, die für Motivation, Lernen, Gefühlsverarbeitung und Abspeichern von Erinnerungen zuständig sind.

Freundschaft scheint also nicht nur etwa von Faktoren wie Alter und Bildungsniveau abzuhängen. Auch die Wellenlänge muss stimmen!

(149 Wörter)

(Ingrid Plank für www.deutsch-to-go.de – in Anlehnung an: „Auf einer Wellenlänge“

<https://www.geo.de/geolino/redewendungen/2032-rtkl-redewendung-auf-einer-wellenlaenge> - „Freunde funken auf derselben Wellenlänge“, <https://www.mdr.de/wissen/mensch-alltag/freunde-gehirn-eine-wellenlaenge-100.html>

- Seitenaufruf 10122023)